
! ! ! !家长里短! 房子是绕不开的话

题" 哪怕最近经济下行#楼市低迷!

许多话题还是$房不胜防%!值得与

读者诸君分享"

房子有价格!但$房价%不是每

个人都能清楚理解" 现在每周都由

各大机构公布的 $上周楼市成交均

价%!不能代表房价的起伏" 高价房

成交多了!$成交均价%就涨!低价房

成交多了!均价就跌"$成交均价%反

映的! 更多是一段时间内一个地区

的成交比重!而不是房价涨跌趋势"

判断一处房产价值的! 最主要

的因素是地段"楼市火暴时!好地段

的房子涨得快&楼市低迷时!好地段

的房子跌得慢" 常有朋友就买房事

宜相询!通常的建议是'在可承受的

范围内!买好地段的房子"

一般来说! 买二手房不会找到

$十全十美的房子%" 影响买房的诸

多因素!如价格#户型#地段#朝向

等!满足 !"#左右!即可考虑下手"

好的二手房!讲究的是$机缘%" 有

经验的中介都明白!就房子诸多细

节一再讨论的客户!通常买房的可

能性不是最大" 倒是那些一言不

发#静静观察的客户!有可能是最

后的买家"

如果要买一套新房! 不妨在听

售楼人员天花乱坠的介绍之前!先

到$网上房地产%查一查" 楼盘具体

有哪些房源在售!$黄点子% 意味着

房源已网签!$红点子% 意味着已办

出房产证"这些资料!都是公开且透

明的"不要轻信那些$开盘劲销多少

亿%的广告!有很多合同!是可以撤

消的!$合同撤消率%这一项数据!网

上也能查到"

最近一波楼市调控! 政策意图

非常坚定"对楼市调控!容易存在两

种认识误区'或曰$彻底崩盘%!或曰

$报复性反弹%" 其实!调控的目的!

不是要$彻底洗牌%开发商!不是要

让房价暴跌"这一波的调控!确实抑

制了过快上涨的房价! 打压了成交

量" 中央一直强调的房价 $合理回

归%! 更多注重的是避免暴涨和暴

利!寻求楼市的健康平稳发展"

现在! 上海的楼市调控政策主

要是$限购%#$紧贷%#$房产税%" 不

少老百姓常被$能不能买房%#$能否

享受首套%#$要不要收房产税%等问

题困扰! 也有很多读者打来电话咨

询"不过!家家情况不同"最简单的

办法!是带好各种资料!到自己所在

区房产交易中心的窗口咨询" 这样

的咨询更专业!而且是免费的"
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!房不胜防"

!地沟油"变航油的喜悦与对策

叫停!神童班"

有理有益
! ! ! !新闻焦点! 据中国青年报

报道#日前安徽合肥一中!创新

人才班"$八中!资优生班"#被

教育部门紧急叫停# 原因是此

举违背%义务教育法&'此前#这

两个班曾被视作!改革举措"备

受期待(

治空调外机隐患坐而论莫如起而行
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! ! ! !连续两天!读到媒体关于$地

沟油%变航油的新闻!既喜悦!又感

觉须作出相应对策"

喜悦的是!人类的循环经济到

了一个新的水平! 一个表现是!人

见人怕的$地沟油%!居然变成了人

见人爱的航空燃油" 消息告诉我

们'$月中旬左右!%""" 吨产自上

海的废弃油就将开始它们的$飞天

之旅%!在通过报关等手续后!这些

油将被荷兰航空的技术人员加工

成航空生物煤油!供飞机使用"

$地沟油%实际上分为几种!包

括从下水道捞上来的油!餐饮#企业

加工食品方面的煎炸老油! 还有就

是餐饮企业用餐后过滤出来的泔水

油" 而用来转换成航空燃油的这部

分油几种都包括了"上海市食品安

全委员会办公室相关负责人介

绍!废弃油中含有大量动物油脂!

这些油脂在经过提纯#化学反应等

特殊处理后!可以加工成为 "号生

物柴油!这一工艺在上海一些企业

均可完成" 进一步处理后!可使其燃

烧值等指标达到飞机燃料油的标

准!生产成为航空生物柴油"而恰恰

是这个$进一步处理%!即从生物柴

油转化为航空燃油! 中国缺乏核心

技术!于是!就有了中国向荷兰相关

公司出售$地沟油%的贸易"

中国有$地沟油%变成$生物柴

油%的工厂!而再进一步!生物柴油

变成航空燃油!还需要经过两道技

术! 质量技术加工和催化系统!相

关公司负责人透露!该公司与荷兰

的合作!期望引进技术!扩大合作

范围!以后或能够在中国直接完成

$地沟油% 变航空燃油的生产过

程!直接向航空公司提供燃油" 现

在的问题是!收购$地沟油%的油

量不够! 这家公司每年都没有达

到 &万吨的处理量!导致该公司 $

年里一直处于亏损状态"

那么!我们的对策在哪里( 上

海市人大常委会在监督食品安全

的过程中!遇到$地沟油%的处置

问题!一次人大的专题询问中!亦

说到了这个问题! 说得在座的人

士十分纠结" 因一些餐饮单位暗

中将$地沟油%交给地下收购者!

可以获得一点收益!并形成$地沟

油%处置的$地下产业链%!而正常

的# 有关部门的收购反而要餐饮

单位出一定的费用!显然!资金的

$一进一出%!$利益驱动%使得$地

沟油% 的正常收购变得 $不正常%

了" 就此!市人大常委会委员们建

议!为了不使得$地沟油%流入餐

桌!政府相关部门应该提供财政补

贴!鼓励回收$地沟油%!并建立收

购的监管制度"

现在!有了$地沟油%变航油的

$柳暗花明%之路!我们也有$地沟

油%变$生物柴油%这种$半航油%的

技术和工厂! 还在设法引进技术和

专利完成 $地沟油% 飞上天的 $蜕

变%" 在这种情况下!相关部门加紧

构建$地沟油%处置产业链和监管

网络!变废为宝!正当时啊)我们预

期!只要多方努力!上海能在$地沟

油%问题上实现$循环经济%的惊喜

一跃!以后吃油条#上小馆子!不用

担心吃进$地沟油%了"

周锦尉

晏秋秋

! ! ! !微博上经常有这样一种段子!

通过追溯中国传统!或与国外的情

况相对比!最终得出一个当下中国

世风日下#与国际主流价值观格格

不入的结论"譬如有关中美护照文

字说明的一个段子就长盛不衰!大

致的意思是这样的! 说是美国护照

中有这样一段话'不管你身处何方!

美国政府都是你强大的后盾& 而在

中国护照中则有这样一段话' 请严

格遵守当地的法律! 并尊重那里的

风俗习惯" 事实上!描述均失实" 类

似的例子还出现在简体汉字上!微

博上一直流传着一种贬低简体字#

褒扬繁体字的偏见!认为$汉字简化

后愛无心!親不见!兒无首%!最近有

网友做了考证! 认为这些说法很荒

谬! 例如 $愛% 字很早以前就有没

$心%的写法!包括晋代王羲之#唐太

宗李世民# 宋代苏轼等的行草书法

作品中的$爱%字均能说明"

微博上段子的传播效率极高!

它们朗朗上口! 看似论证缜密!货

真价实!实际上段子在信息含金量

上具有很大的缺陷!它们所提供信

息较为匮乏!加上微博 &'"字的篇

幅限制! 作者往往是观点先行!缺

乏必要的论证过程"

高考结束后!多地爆出学生志

愿被篡改的丑闻! 因为制度规定!

考生一旦被录取!三年之内就不能

参加高考!大量网友批评借考生志

愿牟利的现象!另外!又对这种僵

硬的制度提出质疑"高考被无数学

生寄予厚望!对于那些从大学毕业

的人来说!无论就读名校还是一般

学校!都将面对残酷的竞争" 北京

大学未名 (()的匿名板块上的一

个帖子!引发网友纷纷围观" 这篇

题为%爸爸#对不起#我北大毕业#

但我没能挣大钱$当大官&的帖子!

作者饱含深情地说到自己的遭遇!

他自称对物质并无多大期望!如今

每月 !"""多元!年底还有些奖金!

但是!其父早就在亲戚面前夸下海

口! 大意是每年赚上百万毫无压

力!得知儿子的工作情况后!$对我

恶语相加!认为我给他丢了脸" %其

父认为北大的学生应该去当市长#

省长" 在这种脱离实际的期待中!

大学生的压力可想而知! 孰不知!

那些有志于在政界有所作为的学

子们!也要经历基层的锻炼"

本应是一场审美!如今却遭到

普遍的嘲讽!近一周来!重庆国际

小姐遭网友无情吐槽"主办方回应

称是灯光化妆造成的遗憾! 而此

前!有评委称该结果并非他们的意

愿" 有网友通过技术把胜出的$美

女%与明星合成!明星也随之幻灭!

网友呼唤$真相出炉%"潜规则论调

甚嚣尘上!若真是潜规则决定了审

美结果! 想必也是潜规则的悲哀!

因为这一结果与大众的审美期望

背道而驰"

何小手

段子现象揭示微博部分谣言成因背后是“掐尖”冲动
$因材施教%的外衣!挡不住

背后的$掐尖%冲动!有悖于义务

教育公正公平的价值取向" $因材

施教%不可或缺!但也不能以速成

式的功利教育代之" 佘宗明

叫停是尊重规律
这个社会需要 $有用之人%!

但绝非学习$机器%或$工具%" 叫

停$重点班%$神童班%!是尊重教

育规律和人的生长规律! 有理也

有益" 龙敏飞

选材标准简单粗暴
$神童班% 的选材标准是什

么( 在当前的教育环境下!这个标

准往往过于简单粗暴!无非是考#

考#考!分#分#分!这样的$神童

班%!叫停也罢" 钱兆成

! ! ! !!

人民日报《宽恕是种向上
的力量》：我们每个人都是他人的
$环境%! 一言一行都影响他人!我

们自己也无时无刻不在接受考验"

批评别人也是在反省自己!宽容别

人也是在宽容自己! 我们希望!在

责己与恕人中!得到净化#升华"

)方莹馨*

!

新华每日电讯《听民意是避
免项目后遗症的“良药”》：今天的污
染*就是昨天把关不严的项目&今天

把关不严的项目* 就会造成明天的

污染"公众参与环境保护的程度*更

直接体现了一个国家可持续发展的

水平" )尹于世*

!

京华时报《新版汉语词典里
有没有“晕菜”》：词典编纂是一项
浩大的工程!需要各方专家严格把

关" 汉语的丰富性与当下网民无穷

的创造性!既给词典的编纂者提供

了无尽的源泉&同时!也不可避免

地时常令人眼花缭乱!必须保持必

要的审慎" )刘乃康*

! ! ! !近年来! 关于空调外机支架

的隐患问题! 越来越引起关注"

月初发生空调外机支架锈蚀导

致维修工人坠亡事件后!尽快消

除$高空炸弹%潜伏危险的呼声!

愈发强烈"

虽然舆论屡屡拉响警报!但

时至今日!这个问题基本上仅停留

在媒体上! 始终处于空调生产者#

销售者和使用者$三不管%的状态"

前不久! 京津沪渝等全国 %&个城

市的消费者协会联合发布警示!

但消协本身并无强制力! 更无执

法权" 指望建章立法#有法可依!

却是远水解不了近渴" 至于许多

有识之士的建议! 诸如政府应强

制实行旧支架更新# 加强立法明

确房产开发商的责任# 将更换空

调支架当做公益项目来实施#空

调生产和销售企业须有实际措

施!等等!无疑都有理#正确!应当

采纳#实施&可是!似乎总是说话的

人多!却未见有什么具体行动" 这

样下去!何时才能消除危机(

目前的空调外机成本费#更

换工费不低" 据说现在有一家企

业$独揽%这个业务" 假如有其他

企业也参与$拆弹部队%!共同推

进$拆弹行动%!在价格上就会有

竞争!也就会让居民受惠"

（吕怡然 全文刊新民网，网
址 !!!"#$%&'%"(%）
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